

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 12 de octubre de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Ofrece la UAEM 200 espacios en Biología, Contaduría y Administración

Nacional: Piden legisladores incremento anual de 0.1 por ciento para ciencia y tecnología

Internacional: Movilización de estudiantes chilenos culmina con decenas de detenidos

SALUD

Estatal: Grave el aumento de matrimonios precoces

Nacional: Las niñas sufren doble discriminación, por edad y por género: activistas

Internacional: Gana Unión Europea Premio Nobel de la Paz 2012

ECONOMÍA

Estatal: Insuficiente cosecha de maíz para este año

Nacional: Banca va por más clientes

Internacional: FMI: tercera ola de carestía de alimentos desbocaría la inflación en América Latina

POLÍTICA

Estatal: Emite CDHEM recomendación al gobierno estatal por ejecución en Emiliano Zapata

Nacional: Aprueba el Senado la ley contra lavado de dinero

Internacional: El fiscal general de Egipto se rehúsa a dejar su cargo tras ser destituido

EDUCACIÓN

Estatal:

Ofrece la UAEM 200 espacios en Biología, Contaduría y Administración

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) emitió su segunda convocatoria de nuevo ingreso para el semestre enero-agosto 2013, abriendo 200 espacios en las licenciaturas en Biología, modalidad escolarizada, así como Contador Público y Administración, en modalidad de sistema abierto. De acuerdo con la convocatoria, en la facultad de Ciencias Biológicas son 60 los espacios para la licenciatura en Biología, mientras que en la facultad de Contaduría, Administración e Informática son 70 los espacios en Contador Público y 70 más en Administración. Para poder participar en el concurso de selección se debe contar con estudios de bachillerato o equivalente. Ingresar a la página de registro en el portal web de la UAEM (www.uaem.mx), realizar el registro a partir del 15 de octubre y hasta el 15 de noviembre próximo. Se deberá imprimir la pre ficha de registro que sólo se obtendrá al finalizar la captura de sus datos, y cubrir el pago de esta pre ficha que tiene un costo de 550 pesos; además se informa que el último día para que el banco reciba el pago es el 15 de noviembre próximo a las 16:00 horas, sin excepción, y una vez efectuado el pago, no podrán hacerse devoluciones, siendo responsabilidad del interesado completar el trámite dentro de las fechas establecidas en la presente convocatoria.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

Protegerá UAEM a zonas arqueológicas

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) buscará que se decreten como reservas ecológicas en la entidad las zonas de la localidad de La Era y los Elotes del municipio de Tlaquiltenango. Así lo informó el investigador del Centro de Educación Ambiental e Investigación Sierra de Huautla (Ceamish), Oscar Dorado Ramírez, quien precisó que se trabaja en una propuesta para entregarla a las autoridades correspondientes debido a que ambas zonas cuentan con una gran biodiversidad al pertenecer a la Sierra de Huautla. Estamos muy avanzados en lo que es este proyecto que busca proteger una de las zonas más abundantes con diversidad biológica, esperamos y pronto tengamos todo listo para iniciar con el proceso, mencionó. El investigador precisó que los habitantes de ambas localidades están colaborando con este proyecto ya que están preocupados que la flora y fauna de este lugar pudieran ser afectados con la mancha urbana. Sería lamentable que tan rica ecológica que hay en nuestro estado, se pudiera perder por la construcción de desarrollos habitacionales, por eso es que también los científicos y los habitantes de estos sitios estamos preocupados en ello.

El Caudillo de Morelos, p.8, (Edith Abarca).

Se publican las Convocatorias a los interesados en ingresar al programa de Maestría en Ingeniería y Ciencias Aplicadas y de Doctorado en Ingeniería y Ciencias Aplicadas, respectivamente.

La Unión de Morelos, p.18-19, (Ciicap).

Licitación

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos publica la convocatoria de la licitación pública nacional No. LP09/2012 "Suministro de vestuario, uniformes y calzado, segunda vuelta".

La Jornada, p.36.

Ratifican en el cargo a directores del Conalep, Cecyte y Cobaem

El secretario de Educación René Santoveña Arredondo dio a conocer más cambios en subsistemas educativos, así como ratificaciones de algunos funcionarios, sujetos a evaluación. Indicó que permanecerán en sus cargos la directora del Conalep Morelos Claudia Rico y la titular del Cecyte Gabriela Navarro Macías y sólo como encargado de la dirección del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) ha permanecido Mauro González Pacheco. Dijo que es facultad del gobernador designar a quien será la o el nuevo director del subsistema.

La Unión de Morelos, p.4 (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Piden legisladores incremento anual de 0.1% para ciencia y tecnología

Por unanimidad los grupos parlamentarios en el Senado solicitaron a la Cámara de Diputados que incremente a partir de 2013, "de manera significativa, los recursos destinados a la ciencia y la tecnología, a fin de alcanzar en el menor tiempo la inversión anual de uno por ciento del producto interno bruto (PIB) al que obliga ya la Ley General de Educación". En tribuna, legisladores de PRI, PAN y PRD resaltaron: "debemos entender la verdadera importancia y relevancia del apoyo a la ciencia y a la tecnología como ejes que impulsan el crecimiento económico y, sobre todo, el desarrollo social". Señalaron que en el Presupuesto de Egresos

deberá destinarse anualmente 0.1 por ciento a partir del año que entra para alcanzar en 2018 la meta de 1 por ciento del PIB.

La Jornada, p.46, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

Comisión de la UACM entrega fallo; persisten discrepancias

Tras una maratónica sesión que concluyó en la madrugada de ayer, el grupo de “amigables componedores” encargados de analizar las impugnaciones a la elección de consejeros, con la finalidad de solucionar la crisis en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), resolvió, entre otros puntos, realizar nuevas elecciones para definir a cuatro delegados del Consejo Universitario, restituir derechos a dos e instalar el tercer Consejo Universitario (CU) con los miembros que no fueron impugnados. Sin embargo, hasta anoche el comité tripartita formado por el Consejo Estudiantil de Lucha, Consejeros Universitarios en Defensa del Voto y la Legalidad y el Foro Académico no había suscrito los resolutivos de la comisión de notables, debido a que la asamblea estudiantil del plantel Del Valle continuaba el análisis de las recomendaciones, aunque se espera que lo hagan este viernes.

La Jornada, p.40, (Bertha Ramírez y Ángel Bolaños).

El Universal, (Mónica Archundia), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/113753.html>

La Crónica de Hoy, (Héctor Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=697522

Exigen estudiantes compromiso escrito de que no serán reducidos recursos al IPN

Estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) marcharon del Casco de Santo Tomás a la Secretaría de Educación Pública (SEP) para entregar un pliego general de demandas en el que exigen que no se aplique el recorte presupuestal y el compromiso “por escrito” de las secretarías de Hacienda, Gobernación y Educación de que no se reducirán los recursos a esta casa de estudios. Como parte de las exigencias del documento entregado en la SEP, se incluye el cumplimiento a los pliegos petitorios elaborados por cada una de las escuelas superiores que han participado en el movimiento. Entre los puntos que destacan está destinar mayores fondos públicos al equipamiento de laboratorios y a infraestructura de las unidades académicas, así como un mejor servicio de cafeterías y que no prosperen las medidas de represión con que se ha amenazado a quienes han participado en las protestas. La movilización, que convocó a cerca de 3 mil jóvenes, de acuerdo con cifras del gobierno capitalino, partió después de las 13 horas de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB) –en paro total desde el pasado 2 de octubre– para dirigirse al Senado de la República, donde expresaron su rechazo a la reforma laboral.

La Jornada, p.46, (Laura Poy).

La Crónica de Hoy, (Óscar Viale), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=697515

La educación no soluciona todo, pero sin ella no se resuelve nada: Narro

Al asistir al campus de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en la ciudad de León, donde el sindicato de la universidad tiene mantas y pancartas contra la reforma laboral, el rector de la UNAM, José Narro Robles señaló “La educación no resuelve todo, pero sin la educación no se resuelve nada, y “si queremos dejar de ser un país de secundaria, tenemos que hacer la gran inversión. Tenemos que hacer algo por impulsar el empleo, este país no va salir adelante si no cuenta con un gran programa de impulso de fuentes de trabajo, la pobreza no se va a combatir con los recursos que hemos estado dando mediante 130 programas, sino con empleo”. Asimismo informó que la UNAM pedirá a la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), al Congreso federal, a los locales y al presidente electo, Enrique Peña Nieto, que hagan efectiva la ley en materia educativa, porque “no van a quebrar las finanzas públicas, no hemos encontrado en la literatura el caso de un país que quiebre por invertir en educación”.

La Jornada, p.23, (Carlos García).

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=697345

Reforma laboral, instrumento para disminuir deserción escolar: SEP

La reforma laboral será un instrumento que permitirá disminuir la deserción escolar en México, pues el 50 o 60 por ciento de los tres millones de estudiantes que anualmente ingresan a las universidades, tendrán la posibilidad de disponer de un ingreso que le permitiría trabajar y estudiar, consideró hoy el Secretario de Educación Pública (SEP), José Ángel Córdova Villalobos. En entrevista, Córdova Villalobos expuso que si bien la educación pública en nuestro país es gratuita, los gastos de traslados, la compra de libros y la propia manutención del estudiante, así como costo de colegiaturas, inciden en la economía familiar. “Por ello, la reforma laboral es fundamental también para el sector educativo”, indicó.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=697613

Internacional:

Movilización de estudiantes chilenos culmina con decenas de detenidos

Miles de estudiantes chilenos de secundaria, preparatoria y universitarios marcharon hoy por calles céntricas de Santiago para exigir mayor financiamiento para la educación pública, con la finalidad de incidir en la discusión legislativa del presupuesto del sector, en una movilización que se extendió a otras ciudades como Concepción y Valparaíso. La movilización fue convocada por la Confederación de Estudiantes Chilenos, entre cuyos líderes al frente de la columna estaban Camila Vallejo, Sebastián Donoso, Noam Titelman y Gabriel Boric, quien dijo que "vamos a seguir las movilizaciones". Boric insistió en que la discusión del presupuesto nacional no debe ser de carácter técnico reservada a los especialistas e incluir al estudiantado. Los informes indican que hubo varias decenas de detenidos y algunos lesionados por golpes y gas lacrimógeno, tras la marcha que terminó alrededor de las ocho de la noche con un acto cultural. Sin embargo, líderes de movimiento denunciaron que en un principio la policía se abstuvo de intervenir dejando correr los desórdenes para desprestigiar al movimiento estudiantil.

La Jornada, p.33, (Enrique Gutiérrez).

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=697595

Milenio, (Efe),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f1093bf>

Investigadores descubren planeta formado por diamante

Un equipo de investigadores estadounidenses y franceses descubrió un planeta el doble de grande que la Tierra y compuesto en su mayoría por diamante. El planeta rocoso, llamado "55 Cancri e", orbita en torno a una estrella similar al Sol en la constelación de Cáncer, y se mueve tan deprisa que un año allí dura apenas 18 horas. El radio de este planeta es el doble del de la Tierra, pero es mucho más denso y su masa es ocho veces mayor. También está muy caliente, con temperaturas en la superficie de hasta mil 648 grados centígrados. "La superficie de este planeta está probablemente cubierta de grafito y diamante, en lugar de agua y granito", dijo Nikku Madhusudhan, el investigador de Yale cuyo hallazgo se publicará en la revista *Astrophysical Journal Letters*. El estudio, realizado con Olivier Mousis, del Instituto de Recherche en Astrophysique et Planetologie en Toulouse, Francia, estima que al menos un tercio de la masa del cuerpo celeste, una masa equivalente a unas tres Tierras, podría ser de diamante. Si bien ya se han identificado otros planetas de diamantes, éste es el primero que se ve orbitando en torno a una estrella similar a la del Sol.

Milenio, (Reuters),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e5f60eb7>

SALUD

Estatal:

Grave el aumento de matrimonios precoces

En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Niña, el Fondo de Población de la ONU (UNFPA), reveló que el número de niñas casadas antes de cumplir los 18 años podría ascender a 142 millones en esta década si persisten las tendencias actuales de matrimonio precoz, por lo que se exhortó a los gobiernos a adoptar medidas como la aprobación y aplicación de leyes que eleven la edad mínima del matrimonio hasta los 18 años. Y es que se reconoció por parte de las autoridades internacionales, que el matrimonio infantil se trata de una terrible violación de los derechos humanos y roba a las niñas su educación, su salud y sus perspectivas de futuro. Según el informe, de continuar la tendencia actual del matrimonio precoz (aquél en el que los dos o uno de los contrayentes es menor de 18 años), durante la década 2010-2020 se casarán 142 millones de chicas antes de cumplir esta edad, es decir, 37.000 cada día, y para 2030, el número de estos enlaces ascenderá a 15,1 millones por año. Así, en 2010, 158 países fijaron en 18 años la edad legal mínima para que las jóvenes pudieran contraer matrimonio sin consentimiento paterno ni aprobación de las autoridades competentes, pero ese mismo año, en todos los países en desarrollo, excepto China, una de cada tres niñas, un total de 67 millones, se habían casado antes de alcanzar la edad estipulada.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González).

A fin de mes iniciarán con el alcoholímetro en Cuernavaca

El titular de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (SPyAC) de Cuernavaca, Guillermo Barclay Arce, anunció que en aproximadamente quince días se aplicará el alcoholímetro en la capital. Manifestó que pedirá el apoyo de la Cruz Roja para que durante este tiempo, se brinde la capacitación correspondiente al personal policiaco que participará en los puntos de aplicación del alcoholímetro. En este sentido, indicó que la

dependencia a su cargo cuenta con dos equipos para medir el nivel de alcohol en las personas y serán suficientes para realizar dicho trabajo. Señaló que el objetivo es tratar de disminuir el número de accidentes automovilísticos por consumo de alcohol, que sin dar una cifra exacta o aproximada, marcó que es preocupante.

La Unión de Morelos, p.18, (Benjamín Marchán).

Sufren los morelenses a causa del dengue

A la semana número 40 se registraron dos mil 814 personas con el padecimiento, de los cuales mil 965 presentan fiebre clásica y 849 son hemorrágicos; esto por la reintroducción del cero tipo 2, el cual no se presentaba desde hace dos años. El cero tipo 2 es causado por las personas que visitan la entidad y por los viajes constantes de las familias morelenses. Así lo dio a conocer en entrevista Fabiola Reyes Román, responsable del programa de dengue en la entidad, quien informó que se registró un incremento en comparación a años pasados. Los municipios en donde existen mayores casos son Cuautla con 486, Jojutla que presenta 308, Zacapatec 281, Yautepec en donde existen 246 y Temixco en donde padecieron 182 personas. El grupo de edad de la población de mayor padecimiento son los jóvenes de entre 15 a 19 años. La funcionaria llamó a la ciudadanía a llevar a cabo acciones preventivas para evitar la cría del mosquito del dengue como la descacharrización porque se espera un ascenso de casos hasta la semana 45.

El Caudillo de Morelos, p.6, (Omar Ocampo).

Nacional:

Las niñas sufren doble discriminación, por edad y por género: activistas

El 26.7 por ciento de la población del Distrito Federal son personas menores de 14 años y de éstas, la mitad son niñas. En razón de su edad y por su género este sector de la población sufre diversas violaciones a sus derechos humanos, como la negación o restricción a su derecho a la educación, explotación laboral infantil, explotación laboral con fines sexuales, trata de personas, maltrato físico, emocional y psicológico; abuso sexual, falta de acceso a la salud sexual y reproductiva y embarazos y matrimonios tempranos. Además, se enfrentan a una cultura “machista y sexista” donde los estereotipos de género limitan sus proyectos de vida. Así lo afirmaron el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México (Copred), la Secretaría de Desarrollo Social del Distrito Federal y el Consejo Promotor de los Derechos de las Niñas y los Niños en el Distrito Federal quienes, en el contexto del Día Internacional de las Niñas, que se celebró por primera vez este 11 de octubre, se pronunciaron porque este grupo social goce de una vida libre de violencia donde, tanto las instituciones públicas como la sociedad en general, “trabajen para construir una cultura de la no discriminación, de respeto y protección de sus derechos humanos”.

La Jornada, p.43, (Mariana Suárez).

Coca-Cola y Conapred firman convenio para evitar discriminación

El Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación y Coca-Cola México firmaron un convenio de conciliación, luego de que el organismo abrió una queja de oficio contra la refresquera por considerar que la campaña publicitaria Actitud ligera, versión macho, lejos de resignificar el término “macho” utilizaba un lenguaje discriminatorio hacia las mujeres. Entre los acuerdos destaca que las áreas de comunicación y publicidad de la empresa recibirán asesoría y capacitación, con el propósito de trabajar conjuntamente en las siguientes etapas de la campaña.

La Jornada, p.45, (Ariane Díaz).

Setenta por ciento de mayores de 75 años, con cataratas: Ahued

Siete de cada diez adultos mayores de 75 años tienen cataratas, que es la principal causa de ceguera en México, donde se contabilizan un millón 600 mil casos, aunque cada año se suman entre 50 mil y 60 mil, convirtiéndose en un problema de salud pública, informó el secretario de Salud local, Armando Ahued Ortega. La falta de conocimiento, de dinero o considerar que es “un problema de la vejez” impide a muchos de ellos atenderse, cuando 75 por ciento de los casos de ceguera son evitables y la Organización Mundial de la Salud (OMS) cataloga su “cirugía como la de mayor beneficio e impacto respecto de otras, al generar un gran beneficio a corto plazo”, destacó.

La Jornada, p.43, (Laura Gómez).

Dan fondos a granjas contra adicciones

El Instituto de Atención y Prevención de las Adicciones (IAPA) del DF entregó un millón 480 mil pesos a 13 establecimientos especializados en el tratamiento de adicciones, conocidos como granjas, con el fin de que su personal se capacite y ofrezca un mejor servicio a la población. El director de IAPA, Alejandro Camacho Solís, explicó que estos recursos se entregan con base en el acuerdo publicado en la Gaceta Oficial del Gobierno del Distrito Federal donde se especifica que los centros verificados por el instituto podían inscribirse para recibir el apoyo.

La Jornada, p.41, (Mirna Servín).

Ordena Cofepris retirar cereal contaminado

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) ordenó a la empresa Kellogg's de México detener la comercialización y retirar del mercado los cereales Frosted Mini-Wheats de trigo, presuntamente contaminados con fragmentos de metal por una falla en la cadena de producción en Estados Unidos. Tras el cruce de información con la empresa estadounidense que está colaborando con la autoridad sanitaria y la revisión diaria de alertas sanitarias que se realiza con la Administración de Alimentos y Drogas (FDA, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos, la Cofepris ha detectado que en Baja California se distribuyeron en puntos de venta 5 mil 200 cajas de este cereal. Por ende, solicitó a la empresa proceder a su recopilación y destrucción, para evitar riesgos a los consumidores..

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200765.html>

Internacional:

Gana Unión Europea Premio Nobel de la Paz 2012

La Unión Europea ganó el Premio Nobel de la Paz el viernes por su rol histórico en la unión del continente, en un premio que pretende ser una inyección de moral para el bloque en su lucha por resolver su crisis de deuda. El reconocimiento buscó ser un recordatorio de que la UE ha logrado mantener la paz en un continente que fue amargamente dividido por dos guerras mundiales en las que murieron decenas de millones de personas. La UE ha sido clave en la transformación de Europa "de un continente de guerras a un continente de paz", dijo el presidente de la comisión que entrega el premio, Thorbjørn Jagland, al anunciar su decisión en Oslo.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=697594

Reportan terremoto en el este de Indonesia

Un terremoto de 6.7 grados en la escala de Richter se registró en la costa de la isla de Papúa, en el este de Indonesia, sin que se reportaran víctimas ni daños, informó hoy la Oficina Nacional de Meteorología, Climatología y Geofísica de ese país. Según los sismólogos indonesios, el epicentro del sismo se localizó a a 108 kilómetros de la localidad de Dobo, cerca de las islas Aru, y a 24 kilómetros de profundidad en la región de Papúa, en el este de Indonesia. La Agencia de Gestión y Mitigación de Desastres de Indonesia informó de algunos daños materiales a consecuencia del sismo, reportó el diario The Jakarta Post.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=697604

ECONOMÍA

Estatal:

Insuficiente cosecha de maíz para este año

Como positivo en términos generales, es el balance que la representación de la agrupación campesina "San Andrés Tenextitla" da al ciclo agrícola primavera-verano 2012, aunque recalca el técnico Marco Antonio Provisor Reyes, la cosecha será insuficiente para apoyar la escasez de la semilla a nivel nacional, es decir explica. "De la semilla del maíz y sus derivados viven muchas familias que diariamente desde la madrugada muelen nixtamal para la venta de masa y tortilla lo que habla que la producción prácticamente es solo para abastecer el mercado interno". Explica que este es el segundo año que cambian del cultivo tradicional de la semilla, es decir con yunta de mulas o bueyes por maquinaria como son los tractores y sembradoras lo que hace de sus tierras un campo tecnificado. En suma se sembraron 350 hectáreas, el 70 % de la semilla sembrada fue de la llamada mejorada y el 30 % criolla, este año con pocas bajas o cultivos siniestrados donde tardía pero llegaron los técnicos agrícolas para inspeccionar. La preocupación de los hombres del campo de la comunidad de San Andrés de la Cal coincide con lo expuesto tanto por el secretario general de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), Federico Ovalle Vaquera así como José Luis Calva integrante del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM que han alertado sobre la oleada internacional del costo de granos que repercutirá entre la población mexicana con alzas en precios en el kilogramo de tortilla, pan y frijol.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Rodolfo Romero).

Obtienen cañeros excedentes por 900 mil Ton. de azúcar

A nivel nacional los productores de caña recibirán entre 5.50 y 7 pesos de diferencia por tonelada de caña, al establecerse el precio referencial del azúcar en 10 mil 617.62 pesos por tonelada, dio a conocer el Líder de la Unión Nacional de Cañeros de la CNPR, Carlos Blackaller Ayala. Al confirmar que cerró el ciclo azucarero con 5 millones 48 mil toneladas de azúcar, que arrojó excedentes por más de 900 mil toneladas, un escenario favorable en el tema de desarrollo de la zafra con excedente de más 900 mil toneladas y abasteciendo

plenamente el mercado nacional y en base al comportamiento del mercado nacional, como el espejo de las exportaciones al 30 de septiembre cerro el ciclo azucarero.

El Sol de Cuernavaca, p.p, y 3 **El Sol de Jojutla**, (Angelina Albarrán) y **El Caudillo de Morelos**, p.12, 13 y 14, (Dulce Rayo).

Nacional:

Banca va por más clientes

La Asociación de Bancos de México (ABM) propuso al próximo gobierno ampliar y mantener la estrategia de inclusión financiera, ya que ello permitiría incorporar a 15 millones de nuevos clientes bancarios. Para ello, el gremio consideró necesario impulsar el pago electrónico de nómina, incentivar la domiciliación de recibos, promover la terminalización de comercios, impulsar las cuentas móviles, reforzar a las sociedades de información crediticia, así como migrar transaccionalidad en corresponsales bancarios. Otra de las propuestas es que se ejecute el pago de subsidios con tarjeta de crédito y promover más la educación financiera. La Asociación de Bancos de México advirtió que si no se avanza en estas acciones, personas y empresas quedarán sujetas a productos y servicios informales, caros e inseguros, lo que tendrá un efecto negativo en la economía del país. En el documento, la banca se comprometió a seguir invirtiendo en la expansión de su infraestructura y en tecnología para ofrecer servicios y productos bancarios seguros, eficientes y más accesibles. Por su parte, el sector asegurador pidió la adopción de un seguro obligatorio de autos de responsabilidad civil a nivel federal, debido a que México era el único país de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y del G-20 que no cuenta con esta cobertura.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98189.html>

Una de cada 5 mujeres de 14 a 19 años trabaja para apoyar el hogar

Como principal sustento económico de los hogares o para complementar el gasto familiar, con hijos o sin ellos, estudiantes o con primaria incompleta, una de cada cinco niñas y adolescentes mexicanas de entre 14 y 19 años de edad trabaja, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Este jueves se conmemoró por primera vez el Día Internacional de la Niña, instituido por la Organización de Naciones Unidas (ONU). Las cifras oficiales dan cuenta de que en México existen un millón 243 mil 643 menores del sexo femenino que trabajan y otras 90 mil 616 que están “subocupadas”, es decir, que buscan trabajar más horas de las que lo hacen.

La Jornada, p.45, (Susana González).

Celebra México el Día Mundial del Huevo con baja producción y carestía del producto

México celebrará este viernes el Día Mundial del Huevo con un panorama muy diferente al del año anterior: perdió la autosuficiencia en la producción de este alimento en los meses recientes a raíz de que la influenza aviar de julio pasado en el estado de Jalisco provocó escasez, encarecimiento, aumento en las importaciones del producto e incluso una reducción en el consumo entre la población. Desde 1996, el Día Mundial del Huevo se celebra el segundo viernes de octubre por acuerdo de la Institucional Egg Comision y México, que es el principal consumidor de huevo y sexto productor en el planeta, se sumó al festejo apenas hace seis años. Durante los pasados tres meses, el huevo no ha dejado de estar sujeto a vaivenes de precio y abasto por la contingencia sanitaria. El lunes pasado, el secretario de Economía, Bruno Ferrari, aseguró que durante la última semana el precio promedio del huevo en el país se estabilizó en 25 pesos el kilo, después de llegar a comercializarse a más de 40 pesos en septiembre, al tiempo que aumenta la producción con la repoblación de gallinas ponedoras en las granjas afectadas, donde murieron o fueron sacrificadas 22 millones 300 mil aves.

La Jornada, p.29, (Susana González G.).

Decidirán el lunes quiebra o buscar otro inversionista para Mexicana

Será el próximo lunes cuando se decida si se continúa con la búsqueda de otro inversionista para Mexicana de Aviación o se declara la quiebra de la aerolínea, anticipó Jorge Gastelum. El presidente del comité del fideicomiso donde se encuentra depositado el cien por ciento de las acciones de Nuevo Grupo Aeronáutico (NGA) adelantó en entrevista con Notimex que esta medida se resolverá en una reunión que sostendrá con la juez rectora del concurso mercantil de la aerolínea, Edith Alarcón. “Tenemos una cita con ella para tratar de ver si existe posibilidades de aperturar el proceso a otros inversionistas que cumplan las condiciones que se exigen o se declara la quiebra”, manifestó. Lo anterior, tras conocer que Med Atlántica Europa quedó fuera del proceso de rescate de la firma, debido a que no acreditó los recursos necesarios para capitalizar a la empresa de aviación que se encuentra en tierra desde agosto de 2010. Esta determinación fue considerada como positiva para Gastelum, quien opinó que esto permite que dicha empresa no sea un estorbo para otros inversionista que estén interesados y cuenten con los recursos para participar en el proceso de reestructura. “Es una decisión buena ya que habíamos demostrado que no cumplía con las condiciones mínimas que se

exigía en cuanto a constituir una sociedad mexicana, ni los requisitos de ley para poder invertir", destacó Gastelum.

Milenio, (Notimex)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e5d5faaa>

Internacional:

FMI: tercera ola de carestía de alimentos desbocaría la inflación en América Latina

Una tercera ola de incremento en el precio de los alimentos amenaza con comprometer los esfuerzos por contener la inflación y brindar una red de protección adecuada a los habitantes más pobres de América Latina y el Caribe, alertó el Fondo Monetario Internacional (FMI). El precio internacional de los alimentos ha experimentado tres olas de alza en un corto periodo de siete años, que han triplicado el costo del maíz, soya y trigo, tres granos que, junto con el arroz, constituyen la base de la pirámide alimentaria mundial, reportó el FMI en un informe sobre la región latinoamericana divulgado en la asamblea anual que se realiza en esta capital. Aunque el aumento no ha sido tan fuerte y general como el observado a mediados de 2008, el incremento de precios afectará a los países de la región que son importadores de maíz, como es el caso de México, según el reporte del FMI, presentado aquí por Saúl Lizondo y Gian Maria Milesi Ferreti, director asociado y subdirector del Departamento del Continente Americano del FMI.

La Jornada, p.27, (Roberto González Amador).

Advierte FMI efecto dominó por crisis

La directora-gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, advirtió que la crisis de la Unión Europea está creando un efecto dominó próximo a extenderse a nivel mundial, por lo que pidió más acciones para evitar contagios a países emergentes. "La prolongación de la crisis no sólo afecta a los países desarrollados, sino que se replica en los mercados emergentes", dijo en Tokio, previo a la Asamblea Anual del FMI y el Banco Mundial (BM). Alertó que los países emergentes, principalmente China y Brasil enfrentan un serio desafío ante las vulnerabilidades externas e internas y están siendo afectados por el factor de deuda de los países europeos. La funcionaria elogió las medidas adoptadas por el Banco Central Europeo (BCE) y de los gobiernos europeos para hacer frente a la crisis, pero consideró que urge adoptar más medidas y mucho más rápido. Ante este panorama, Lagarde pidió a los países miembro del máximo organismo financiero global medidas urgentes hacer frente a los problemas de deuda de Europa y a los países afectados de esta región más acciones para salir adelante de la situación financiera actual. La ex Ministra francesa de Finanzas pidió una acción cooperativa entre los miembros para lograr una recuperación económica sostenida, aunque admitió que las perspectivas de crecimiento de economía mundial no son muy alentadoras.

La Crónica, (NTX en Tokio), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=697488

Merkel quiere apoyar el consumo en Alemania y ayudar así a Europa

La jefa del gobierno alemán Angela Merkel aseguró ese jueves que quiere hacer "todo lo posible" para apoyar el consumo en Alemania y ayudar así a la economía europea a salir de la crisis. "Con un déficit público muy por debajo del 3% es también nuestro deber hacer algo para estimular la economía en Europa (...) Queremos hacer todo lo posible para que nuestro consumo interno vaya bien", dijo en una conferencia de prensa conjunta con el primer ministro húngaro, Viktor Orban.

Milenio, (Afp),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f2104ae>

POLÍTICA

Estatal:

Emite CDHEM recomendación al gobierno estatal por ejecución en Emiliano Zapata

La Comisión de Derechos Humanos en Morelos (CDHEM) emitió una recomendación al gobierno de Graco Ramirez Garrido, derivado del múltiple homicidio cometido por un comando armado en el municipio de Emiliano Zapata, hecho en el que murió un bebé de nueve meses. Aunque el nuevo gobierno del estado se comprometió a reducir el índice de inseguridad en un plazo de 18 meses, la violencia se incrementó en las últimas dos semanas al cometerse 26 ejecuciones.

La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas); **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Israel Mariano) y **La Unión de Morelos**, p.19, (Claudia Marino).

Habrán mecanismos de protección a periodistas

El Subsecretario de gobierno, José Luis Correa Villanueva, será el encargado de llevar a cabo los encuentros con los reporteros, fotógrafos y camarógrafos para la instalación del Comité Consultivo que tendrá como objetivo aplicar medidas de protección a favor de los comunicadores. Lo anterior se acordó en la reunión sostenida entre comunicadores y el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, gestionada por el secretario de Información y Comunicación, Jorge López Flores, ante el reclamo de los reporteros, fotógrafos y camarógrafos que fueron agredidos en un grupo de choque del alcalde de Totolapan, Pablo Galván. Este Comité Consultivo será un órgano de consulta y auxilio técnico para las autoridades competentes en la aplicación de medidas de prevención y protección, necesarias para el libre ejercicio de la labor periodística en Morelos.

El Sol de Cuernavaca, p.p y 5, (Alberto Millán) y **La Unión de Morelos**, p.p. y 14, (De la Redacción).

Márgenes de impunidad de criminales en Morelos se reducen: Graco

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido, aseguró que los grupos criminales en la entidad acuden a "hechos sangrientos y teatrales" porque "saben que sus márgenes de impunidad comienzan a reducirse". Al iniciar su jornada, el mandatario morelense utilizó su cuenta de Twitter para externar su posición en torno a los últimos hechos presuntamente vinculados con la delincuencia organizada en la entidad. Con su tuit, Ramírez Garrido, se refirió directamente a los hechos delictivos graves de las últimas horas en los municipios de Xochitepec y Emiliano Zapata. En el primero de ellos, la madrugada del miércoles, el cadáver de un hombre fue abandonado al interior de una camioneta, donde también fueron dejadas veladoras, fruta y pan de muerto, mientras que al cadáver le fue colocada una máscara y garras de demonio.

Milenio, (David Monroy),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5453383fece3635a7e597479e59775a7>

Anuncian activistas movimientos contra la seguridad personal para el ex gobernador

El presidente del Observatorio Ciudadano, Juan Ignacio Suárez Huape, entregó en la Secretaría Ejecutiva de la Gubernatura una carta dirigida al titular del Ejecutivo, Graco Ramírez, en la que un grupo de ciudadanos y algunos diputados (principalmente del PRI) solicitan la cancelación del decreto expedido el pasado 28 de septiembre por el ex secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, que le otorga al panista Marco Adame seguridad personal por tres años a cuenta del erario público. mediante el cual Adame Castillo accederá, en los siguientes tres años siguientes, a protección especial para él y los ex secretarios de Gobierno y de Seguridad Pública, además del procurador en funciones.

La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya); **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Andrés Lagunas); **El Regional del Sur**, p.p. y 4, (Estrella Pedroza) y **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Omar Ocampo).

La comisión de Seguridad analizará el tema la próxima semana, anuncia

El presidente de la Comisión de Seguridad en el Congreso local, Carlos de la Segura, anunció que la próxima semana iniciará el análisis para echar abajo la reforma que reconoce la seguridad personal que por tres años se brindará al ex gobernador Marco Adame Castillo, lo que representa un gasto anual superior a los cuatro millones de pesos. "Por el momento estamos dictaminando el exhorto que un grupo de diputados hicieron para efecto de pedirle al Jefe del Ejecutivo dé marcha atrás al acuerdo que tomó el gobernador saliente en materia de seguridad", comentó el legislador. En tanto, en el poder legislativo estudia la posibilidad de aplicar una contrarreforma al artículo 42 Bis a la Ley del Sistema de Seguridad Pública del Estado de Morelos, la cual reconoce hoy la seguridad personal que se brinda al panista Adame Castillo.

La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas) y **El Regional del Sur**, p.4, (Katy Cárdenas).

Nacional:

Aprueba el Senado la ley contra lavado de dinero

El Senado aprobó ayer la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con recursos de Procedencia Ilícita, en la que se establecen medidas y procedimientos que permitan detectar y reportar actos u operaciones que puedan ser utilizadas por el crimen organizado para lavar dinero o financiar el terrorismo. La ley, que fue aprobada por 111 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones y enviada al Ejecutivo para su publicación en el Diario Oficial, señala que la PGR contará con una Unidad Especializada en Análisis Financiero, cuyo titular tendrá el carácter de agente del Ministerio Público de la Federación, y contará también con oficiales ministeriales y personal especializados.

La Crónica de Hoy, (Blanca Estella Botello), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=697499

El Universal, (Elena Michel y Ariadna García), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/876291.html>

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/876141.htm>

Milenio, (Angélica Mercado y Omar Brito),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f3f57d6>

La Jornada, p.13, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

La reforma laboral es una "bomba de tiempo": CTM

La Comisión del Trabajo del Senado realizó su cuarta audiencia pública como parte de la discusión de la reforma laboral, la cual culminó con un inesperado reclamo de la CTM contra Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón por no escuchar a los trabajadores y la solicitud de que se retire la minuta para tener más tiempo. Fue el tesorero de la Confederación de Trabajadores de México y senador priista, Armando Neyra, el encargado de echar en cara al presidente electo y al Ejecutivo Federal no tomar en cuenta al sector obrero, además de que advirtió que de aprobarse la reforma será una "bomba de tiempo" para Peña Nieto.

Milenio, (Omar Brito),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f42d775>

El Universal, (Ariadna García, Elena Michely, Nayeli Cortés),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200769.html>

La Jornada, p.16, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

Polémica entre sindicatos y organizaciones por reforma laboral en Senado

Dirigencias de organizaciones y sindicatos externaron opiniones encontradas en torno a la reforma laboral, pues mientras algunos demandaron al Senado que no se apruebe, otros respaldaron la democracia y la transparencia en dichas agrupaciones. Los líderes de ASPA, Carlos Manuel Díaz, y de la Asociación Sindical de Sobrecargos, Ricardo del Valle, exigieron incluir en el proyecto la transparencia y libertad sindical, pues ello no viola la autonomía gremial y hay trabajadores "que no conocen el nombre de sus dirigentes".

Milenio, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f1607c1>

Senado: Reforma no incluirá autonomía sindical ni huelga

El presidente de la Comisión del Trabajo del Senado, Ernesto Gándara, afirmó que en la discusión de la minuta de reforma laboral no se incluirán los temas de la autonomía sindical ni el derecho a huelga, pues están consagrados en el Artículo 123 constitucional. Al recibir a dirigentes cetemistas que mantienen un plantón afuera de la sede senatorial, el senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) dijo que "no estamos de acuerdo con la posición del PAN, particularmente" en el tema de que "se toque y lacere la autonomía sindical". Gándara Camou indicó que le llama la atención la alianza de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) en el tema de la transparencia sindical, pues "nunca había visto el agua y el aceite juntos".

El Universal, (Notimex), <http://www.redpolitica.mx/reforma-laboral/senado-reforma-no-incluire-autonomia-sindical-ni-huelga>

Chantajes del PRI no deben frenar la democracia sindical, dice Madero

La confrontación entre los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) en el Senado se exacerbó, luego del amago que un día antes formuló el presidente del Congreso del Trabajo (CT), Joaquín Gamboa Pascoe, de que se congelará la reforma laboral si se hacen cambios a la minuta para introducir el capítulo de democracia sindical. Ayer, el dirigente del PAN, Gustavo Madero, se reunió en privado con los 38 senadores de su bancada, a los que pidió no ceder a los chantajes del PRI y dijo que pueden ganar la votación si el Partido de la Revolución Democrática (PRD) no se echa para atrás. En entrevista, pidió a los perredistas que no se cuarteen.

La Jornada, p.p.16, (Andrea Becerril, Víctor Ballinas y Georgina Saldierna).

Niveles escandalosos de tortura durante el sexenio de Calderón: AI

La tortura es una práctica generalizada y sistemática de las fuerzas de seguridad mexicanas, que durante el sexenio que está por concluir alcanzó niveles escandalosos, en buena medida a causa de la guerra contra el crimen organizado y por la impunidad total de que gozan quienes la cometen, advirtió Amnistía Internacional (AI) en su informe denominado Culpables conocidos, víctimas ignoradas. Tortura y maltrato en México. En el documento, la organización con sede en Londres subrayó que las denuncias de tortura y otros malos tratos en el país han aumentado "considerablemente" en los pasados cinco años, debido a la estrategia de seguridad pública del gobierno federal, que ha optado por "hacerse de la vista gorda" ante las violaciones generalizadas de los derechos humanos de la población.

La Jornada, p.5, (Fernando Camacho Servín)

La Crónica de Hoy, (Denis A. García), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=697590

Milenio, (Adriana Estela Flores),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f356e61>

Internacional:

El fiscal general de Egipto se rehúsa a dejar su cargo tras ser destituido

El fiscal general de Egipto declaró hoy que no dimitiría y que se quedará en su cargo, apenas unas horas después de que el presidente Mohamed Mursi lo destituyera. "Me quedo en el cargo", dijo Abdel Meguid Mahmud a la prensa, agregando que "según la ley, un miembro del cuerpo judicial no puede ser destituido por el poder ejecutivo". La televisión oficial había informado, un día después de la polémica absolución de varios notables del derrocado régimen de Mubarak sospechosos de estar implicados en la muerte de manifestantes, que el presidente Mursi había destituido al fiscal general.

Milenio, (Afp, Efe),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f1afc06>